

Jahresrückblick 2011 SHG Ataxie Schwarzwald-Alb-Bodensee

Das Jahr 2011 war unser 2.Jahr als SHG Ataxie und, rückblickend gesehen, sehr erfolgreich. An Gruppenaktivitäten liefen 11 Maßnahmen, davon 3 Treffen in der AOK Tuttlingen, der SHT in Bad Dürrheim, die DHAG-MV in Pforzheim, das schweizer FA-Treffen, 4 Ausflüge und natürlich unser Grillfest bei Hamanns.

Chronologie:

- 12.02. Treffen in der AOK zum Plausch bei Kaffee und Kuchen, Vorstellung der neuen Flyer der SHG (19 Personen)
davor gemeinsames Mittagessen beim Chinesen im Bahnhof Tuttlingen



- 18./19.03. Standaufbau / Standbesetzung:
13. SHT in Bad Dürrheim - (8 Personen)
siehe FUNDUS 2/11 S. 29



- 15.-17.04. Mitgliederversammlung der DHAG in Pforzheim - Hohenwarth-Forum
(13 Personen) siehe FUNDUS 2/11 S. 8f
- 04.06. Flughafenbesichtigung Flughafen Zürich-Kloten (16 Personen)
siehe FUNDUS 3/11 S. 34

- 24.-26.06. Besuch des Schweizer Ataxietreffens der FA-Kontaktgruppe in Basel(CH), Austausch mit Ataktikern aus der Schweiz (6 Personen) siehe FUNDUS 4/11 S. 20f



- 09.07. Grillfest bei Fam. Hamann, Güttingen, im Garten, (25 Personen)
siehe FUNDUS 3/11 S. 35



- 06.08. gemeinsamer Besuch Weinfest auf der Insel Reichenau (10 Personen)
- 13.08. Besuch des Seenachtsfestes in Kon-



- stanz - Feuerwerk, davor Treffen im Cafe Hörnle, Konstanz (21 Personen)
- 03.09. Treffen in der AOK Tuttlingen Vortrag von Dr. Synofzik von der Ataxie-Ambulanz der Uni Tübingen, (19 Personen) davor gemeinsames Mittagessen beim Chinesen im Bahnhof Tuttlingen



- 22.10. Treffen in der AOK Tuttlingen Vortrag von Frau Svete, Reutlingen, Rentenberaterin (13 Personen) danach gemeinsames Essen beim Chinesen im Bahnhof Tuttlingen
- 03.12. Weihnachtsfeier erst auf dem Weihnachtsmarkt in Konstanz, dann in der Gasthütte Hafenhalde, (18 Personen)



Um unsere SHG regional bekannter zu machen und den Ataxiebegriff und unseren Bundesverein DHAG in der Öffentlichkeit zu vertreten, haben insbesondere unsere Leiterin Antje und ich zusätzlich an vielen Aktionen im Kreis TUT, in der Region, landesweit in Baden-Württemberg und bundesweit teilgenommen.

Um einige aufzuzählen:

- 15.02. Workshop "Technische Kommunikationshilfen" in Geisingen
- 02.04. 1.FAKSE in Tübingen (Fortbildungsakademie Seltene Erkrankungen), Unterstützung des Standes der RG Stuttgart
- 21.05. Besuch der REHAB Karlsruhe - Treffen von 4 Personen und Besuch DHAG-Stand (betreut durch RG Stuttgart)
- 27.-29.05. Seminar "Coping" in Münster siehe FUNDUS 3/11 S. 24f



- 21.-24.09. REHAcare in Düsseldorf siehe FUNDUS 4/11 S. 15 DHAG-Stand-Betreuung (beide - 2 Tage)



- 27.-28.09. DGN-Kongress in Wiesbaden, DHAG hat einen Stand (gemeinsam mit Peter Reussner)



Mitglieder Beiträge

- 08./09.10. Gesundheitsmesse in Tuttlingen Stand der Tuttlinger SHG



- 15.10. SH-Kontaktstellen Freiburg, Offenburg, Lörrach und Schwarzwald-Baar luden ein nach Freiburg zum 1.Treffen der SHG mit seltenen Erkrankungen



- 12.11. Mitgliederversammlung KOMMIT (SH Konstanz) im Milchwerk, Radolfzell

Neben vielen „kleinen“ persönlichen Treffen von Mitgliedern unserer SHG, die im Laufe des Jahres stattfanden (bei jemand zuhause, in der Kur in Konstanz, auf der Reichenau ...), gab es auch gemeinsame Besuche von kulturellen Veranstaltungen wie OpenAir Grönemeyer in Stuttgart, James Blunt in



Salem, Roxette in Stuttgart sowie der Besuch des Musicals von Udo Jürgens „Ich war noch nie in New York“ mit der RG Stuttgart. Besonders erwähnenswert sind für uns natürlich das bundesweite Ataxie-Foren-Treffen und die für uns schon 8. Silvester-Freizeit auf der Langau im Allgäu:

- 24.-30.07. Ataxie-Forum-User-Treffen in Bad Bevensen / Lüneburger Heide
siehe FUNDUS 3/11 S. 26ff
- 28.12.-02.01. Silvester auf der Langau, Allgäu (11 Personen, davon 4 aus unserer SHG)



Alles in allem war es für unsere SHG ein aufregendes, bewegendes und erfolgreiches Jahr 2011 und neue Ideen und Projekte für 2012 werfen schon ihre Schatten voraus.

(Logo, Plakat für SH-Tage, Rollup, Website für SHG Ataxie ...)

(ers)

